



LOS MÉDICOS DE LA REGIÓN ADVIERTEN QUE ESTAS ENFERMEDADES VIRALES VAN EN AUMENTO A MEDIDA QUE EMPIECE EL FRÍO.

# Tarapacá: advierten aumento de consultas por enfermedades respiratorias

Desde la Seremi de Salud aseguraron que hay un alza de casos en la región, principalmente en niños de 1 a 14 años de edad.

Javiera Tapia Zapata  
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

**M**édicos de la región, en conjunto con la Seremi de Salud, informaron de un repunte en las consultas respiratorias durante marzo.

La Seremi de Salud de Tarapacá precisó que en las últimas dos semanas ha habido un aumento de consultas respiratorias en niños de 1 a 14 años, lo cual se puede asociar directamente con el inicio del año escolar.

Por esta razón, la Seremi recomendó que "los establecimientos educativos puedan fomentar el uso de mascarillas en toda persona que presente

síntomas respiratorios, el lavado de manos, la higienización de las salas de clases, y la ventilación de espacios cerrados".

La autoridad sanitaria advirtió que es necesario que los padres lleven a sus hijos al Centro de Salud más cercano a su domicilio, en caso de presentar alguna complicación médica relacionada con enfermedades respiratorias como resfríos, crisis obstructivas bronquial, neumonías, entre otras.

Por otra parte, la secretaría regional ministerial recordó que los grupos objetivos deben vacunarse contra la Influenza y el Covid-19.

"La inmunización

permitirá disminuir la hospitalización de casos graves y estar mejor preparados para el invierno que se aproxima", recalzó la autoridad sanitaria.

## URGENCIAS

El doctor Víctor Letelier, jefe de urgencias del Hospital Regional Ernesto Torres Galdames, confirmó que están empezando a llegar pacientes a urgencias por consultas respiratorias, por sobre otras patologías.

"En adultos se ha visto también un incremen-

to importante de las consultas respiratorias, en adultos mayores sobre todo, algunos pacientes con neumonía y algunos casos de influenza", detalló el médico.

Situación que también analizó el doctor Henrique Flaúsin, de Clínica Tarapacá, quien sostuvo que estas infecciones de tipo viral, están siendo bastante frecuentes.

"El coronavirus, por ejemplo sigue apareciendo. El adenovirus, hubo un brote recientemente, (otros) virus respiratorios también; el enterovi-

**1**

a 14 años es el grupo etario que ha sido más afectado por patologías respiratorias.

**75%**

umentaron los casos de Covid-19 durante febrero en la región de Tarapacá.

rus, que puede producir una sintomatología respiratoria, pero mezclada con sintomatología gastrointestinal, que nos ha llegado bastante", detalló el galeno.

Asimismo, recalzó que es importante comprender que estos virus se propagan aún más en ambientes cerrados.

Por lo mismo, el profesional recomendó ventilar los espacios, sobre todo en los establecimientos educativos.

Por otro lado, hizo hincapié en que "el Co-

vid-19 sigue presente, durante enero y febrero vimos un aumento de casos en nuestra región de hasta un 75% en relación al mes anterior, para que la ciudadanía tenga sus cuidados básicos".

En este contexto, Hugo Devia, médico broncopulmonar de la Clínica Tarapacá, recomendó que "la forma más sencilla de evitar su contagio sigue siendo el uso de mascarilla en espacios públicos, lavarse las manos regularmente y toser contra el codo".

“Ha habido un aumento de consultas respiratorias”,  
 Seremi de Salud